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Alejandro Morales: Hola, ¿cómo están? Soy Alejandro, hoy estaremos hablando y tocando

ciertos temas de Cerro Seco y todo lo que está envuelto. Acá tenemos a mi amigo Nicolás.

Nicolás Castellanos: Hola, hola, ¿qué tal? Soy Nicolás, y pues nada, gracias Yorman por esa

invitación. Y pues nada, vamos a estar tocando temas sobre el Cerro, sobre los problemas

que lo envuelven, minería, apropiación de este lugar.

Y para eso tenemos unos grandes invitados que serían Wilder y Lorena. Ellos son habitantes

del sector y pues también están en la defensa de este territorio. Entonces, por favor, Wilder.

Wilder Andrey Tellez: Bueno, muy buenos días. Mi nombre es Wilder Andrey Tellez

González, soy líder social y ambiental del territorio. Además, educador popular y defensor

de nuestro ecosistema Cerro Seco.

Lorena Montes: Mi nombre es Lorena, también hacemos parte del proceso de protección y

defensa de este territorio.

Nicolás Castellanos: Y bueno Andrey, por favor explícale a la gente que no conoce qué es el

Cerro y dónde está ubicado.

Wilder Andrey Tellez: Cerro Seco, es un ecosistema único del distrito, son 358 hectáreas que

estamos buscando la protección ecosistémica y que haga parte de la estructura ecológica

principal. Hace parte de la parte alta de la localidad 19 de Ciudad Bolívar y queremos que

sea parte fundamental en ese corredor ecosistémico y de cuidado que hemos llamado la

media luna del sur, que es ese borde socioespacial que intentamos proteger para que se

preserven los ecosistemas importantes, pero además la cultura y la economía campesina.

Eso es Cerro Seco y lo que significa para nosotros es un elemento fundamental del cuidado

del ambiente, pero también es nuestro arraigo y nuestro cuidado de la madre tierra.

Música



Nicolás Castellanos: Pues con esta introducción ya podemos abordar algunos temas

importantes, como lo es la apropiación de ese lugar. Para la gente que no sabe, hay mucha

gente que se quiere apropiar y pues quisiera hablar del tema. Entonces Lorena, ¿qué piensas

de que algunas personas quieran hacer eso, adueñarse del territorio?

Lorena Montes: Bueno, nosotros venimos en una disputa, digámoslo así, desde el año 2017

con una inmobiliaria que se instalaron allí con la intención de construir 14.000 viviendas. En

años anteriores ya habían intentado invadir este espacio utilizando herramientas jurídicas y

pasándose la ley por encima. En este momento hay un dictamen de que el terreno le

pertenece a la familia Forero, ya lo dijo un juez, y solo queda entregar el terreno y estamos

en negociaciones con él para que se ceda un espacio para concluir el parque.

Nicolás Castellanos: Claro, es importante tener eso claro porque como es un territorio muy

visitado, siempre tiende a ser asediado por personas y así còmo bien conflictivo ese tema,

¿no? Pero pues entre temas y tal, también un problema que ha llegado hace mucho tiempo,

porque me comentaban que desde el 96 tenían este problema de la minería.

Entonces yo quisiera saber un poco, ¿hace cuánto viene este tema de la minería y qué ha

pasado?

Wilder Tellez: Efectivamente ahí tenemos una complicación y es que hay unos polígonos

mineros que se superponen con la declaratoria del parque ecológico.

Este ejercicio de lucha y de defensa de la montaña nace más o menos en el 2012 con un

ejercicio de consolidación de unos pelados que empiezan a formarse e informarse sobre

temas ambientales y en el 2014 en un ejercicio de movilización se paran frente a una de las

canteras que teníamos acá, una cantera de 169 hectáreas que querían explotar sobre

nuestro territorio y afortunadamente, digamos después de dos años de lucha, de

lastimosamente perder una vecina debajo de las llantas de esas volquetas y de ver cómo

intentaron acabar con el palo del ahorcado, que es un emblema fundamental del territorio,

logramos en un campamento de un mes poder sacar este proyecto minero.

Ahora tenemos otra complicación en otra zona del parque donde tenemos un título minero

que se llama La Zacán y la proyección de otro proyecto extractivo que continúe algo que se

llamó Cerro Colorado. Frente a eso ya estamos dando como los ejercicios de movilización y

de estudio y de las vías legales para intentar que estos títulos mineros salgan de ahí, que no

sigan rompiendo nuestra montaña y tengamos ese espacio adecuado de cuidado ambiental

para las comunidades, sobre todo esta localidad que tanto lo necesita.

Nicolás Castellanos: Igual es que nosotros deberíamos, además de plantear el problema,

dar algunas soluciones a situaciones que se dan en este cerro.



Alejandro Morales: Claro, claro, digamos una de esas soluciones sería darlo a conocer de

verdad con mucha gente para que se le ponga atención y logremos lo que todos en Ciudad

Bolívar queremos, que es nuestro parque y la protección del mismo, ¿cierto?

Nicolás Castellanos: Sino que también vengan a pasar un rato en familia, que vengan, no sé,

a parchar un rato, que vengan al lago y tal, pero pues obviamente con responsabilidad, ¿no?

Alejandro Morales: Ya cerrando este capítulo, muchas gracias a nuestros dos invitados,

gracias a usted Nico.

Nicolás Castellanos: Listo pues, entonces así terminamos este podcast.

Alejandro Morales: Se despide de ustedes Alejandro Morales.

Nicolás Castellanos: Nicolás Castellanos.

Alejandro Morales: Y nos vemos en el próximo capítulo.

Música y Cortinilla: Sonidos del territorio. Música original A Pulso Produce.


